

Concert pour la paix en Syrie le 26 juin



La Communauté Sant' Egidio propose un concert de chants syriaques, exécutés par la chanteuse Ghada Shbeir le 26 juin prochain à l'Eglise Saint-François de LLN. Ainsi de belles mélodies s'élèveront vers le ciel pour inviter les auditeurs à méditer en faveur de la paix en Syrie et afin d'encourager l'engagement pour la paix dans un contexte d'incitation à la violence.

Deux ans déjà de conflit en Syrie, berceau de plusieurs civilisations et des premières communautés chrétiennes. On entend rarement des paroles de paix pour ce pays déchiré par une guerre horrible dont les victimes sont principalement les civils innocents. Ce drame humain nous fait percevoir le grand besoin de paix du peuple syrien entraîné dans des antagonismes géopolitiques régionaux et internationaux, le dépassant et servant des intérêts qui lui sont étrangers.

C'est la raison pour laquelle la Communauté Sant' Egidio propose un concert de chants syriaques, exécutés par la chanteuse Ghada Shbeir. Ainsi de belles mélodies s'élèveront vers le ciel pour inviter les auditeurs à méditer en faveur de la paix en Syrie et afin d'encourager l'engagement pour la paix dans un contexte d'incitation à la violence.

Ce concert est organisé au profit du Centre de réfugiés d'Al-Kafroun (province de Tartous, Syrie).

Il sera suivi d'une réception et d'un échange avec l'artiste.

Le répertoire sacré syriaque

Le répertoire proposé comprend les mélodies des communautés chrétiennes syriaques du Proche-Orient. C'est en syriaque - langue araméenne héritière de celle parlée par Jésus-Christ - que fut rédigée une importante littérature du II^e au XII^e siècle. Les compositions poétiques occupent une place privilégiée dans cette littérature et sont intégrées dans un système modal propre, une des formes les plus anciennes de musique sacrée. C'est avec saint Ephrem († 373) qu'est attestée pour la première fois l'existence d'un chœur de femmes dans l'Eglise. Comportant notamment des éléments appartenant aux traditions populaires mésopotamiennes, les mélodies syriaques se distinguent par leur simplicité et leur beauté authentique, qui laissent un impact profond sur l'âme humaine.

Ghada Shbeir

Née à Ghosta au Mont-Liban, docteur en musicologie et en musique orientale, Ghada Shbeir est professeur à la Faculté de musique – la première faculté de ce genre dans le monde arabe –, à l'Université Saint-Esprit de Kaslik au Liban (USEK). Elle est aussi chargée du département de

musique sacrée syriaque au Conservatoire national libanais de Beyrouth. En 2007, elle a reçu le prix très convoité « BBC-Radio World Award » pour son CD de chants andalous « Al-muwashahât ». Elle consacre sa vie aux recherches sur la musique syriaque ancienne et sur ses particularités structurelles. Combinant ses connaissances académiques et sa voix exceptionnelle, elle atteint un très haut degré de perfection musicale (www.ghadashbeir.com).

Organisateur: Sant' Egidio, Louvain-la-Neuve

La Communauté de Sant'Egidio naît à Rome en 1968, au lendemain du Concile Vatican II. C'est aujourd'hui un mouvement de laïcs auquel participent plus de 50.000 personnes, investies dans l'évangélisation et dans la solidarité dans plus de 70 pays, dont la Belgique. Les différentes communautés répandues partagent la même spiritualité et les fondements qui caractérisent le chemin de Sant'Egidio : la prière (à Louvain-la-Neuve, elle a lieu tous les lundis à 20.15 h. à S.-François) ; la solidarité avec les pauvres, vécue comme service volontaire et gratuit ; le dialogue, comme chemin de paix et de collaboration entre les religions, mais aussi comme mode de vie et comme méthode pour la réconciliation dans les conflits.

Comité organisateur

Jean-Pierre Delville (professeur à l'UCL) (jean-pierre.delville@uclouvain.be)

Dibo Habbabe (master orientalisme, UCL) (dibohababe@hotmail.com)

Anne Dupont (responsable S. Egidio, Louvain-la-Neuve) (annedupont@gmail.com)

Coordonnées postales et bancaires

Jean-Pierre Delville, rue du Discobole 2/30, 1348 Louvain-la-Neuve)

IBAN : BE16 3101 2598 2474, de Sant Egidio, Place S.-Barthélemy 8, 4000 Liège.

PAF : 10€ (étudiants : 5€)

à payer sur place

Suivi d'un verre de l'amitié syro-libanais

Plus d'informations: +32 496 177 367

Ces mélodies syriaques se distinguent par leur simplicité et leur beauté authentique, qui laissent un impact profond sur l'âme humaine. Nul doute qu'elles inviteront tous ceux qui assisteront à ce concert (qui sera suivi d'une réception et d'un échange avec l'artiste) à méditer en faveur de la paix en Syrie.

P.G./CP

Le mercredi 26 juin à 20h30, église Saint-François de Louvain-la-Neuve. Le concert est organisé au profit du Centre de réfugiés d'Al-Kafroun (province de Tartous, Syrie). PAF: 10 euros (5 € pour les étudiants).